



Eidgenössisches Finanzdepartement EFD  
Staatssekretariat für internationale Finanzfragen SIF  
Bundesgasse 3  
3003 Bern

[vernehmlassungen@sif.admin.ch](mailto:vernehmlassungen@sif.admin.ch)

Bern, 15. November 2024

**Genehmigung der Bundesbeschlüsse über die Einführung des internationalen automatischen Informationsaustauschs über Kryptowerte mit den relevanten Partnerstaaten ab 2026**

Sozialdemokratische Partei  
der Schweiz

Theaterplatz 4  
Postfach · 3011 Bern

Sehr geehrte Damen und Herren

Telefon 031 329 69 69  
Telefax 031 329 69 70

Wir danken für die Einladung zur Stellungnahme.

Die SP Schweiz hat das Addendum zur AIA-Vereinbarung Finanzkonten und der AIA-Vereinbarung Kryptowerte sowie Änderung des Bundesgesetzes und der Verordnung über den internationalen AIA in Steuersachen (AIAG und AIAV) in der Vernehmlassung begrüsst und damit die Übernahme des neuen Melderahmens für den AIA über Kryptowerte befürwortet.

Die vorliegende Vernehmlassungsvorlage umfasst nun die einfachen Bundesbeschlüsse, mit denen die Partnerstaaten bestimmt und genehmigt werden sollen, mit denen die Schweiz künftig Informationen über Kryptowerte nach dem einschlägigen internationalen Standard austauschen möchte. Der Bundesrat schlägt vor, den AIA über Kryptowerte mit allen Partnerstaaten einzuführen, mit denen der AIA über Finanzkonten umgesetzt wird. Die formelle Aktivierung des AIA über Kryptowerte per 1. Januar 2026 soll dann aber nur in Bezug auf jene Staaten effektiv vorgenommen werden, die zu diesem Zeitpunkt interessiert sind und alle Voraussetzungen des Standards erfüllen.

Dabei wird derselbe Prüfmechanismus wie für den AIA über Finanzkonten angewendet. Diesbezüglich schlägt der Bundesrat vor, diesen zur Entlastung aller involvierten Akteure zu vereinfachen. Die Berichterstattung an die interessierten parlamentarischen Kommissionen erfolgt demnach neu einmal pro Legislatur durch das Eidgenössische Finanzdepartement (EFD).

Die SP Schweiz erklärt sich mit diesem Vorgehen einverstanden und begrüsst die vorgeschlagenen Änderungen.

Vielen Dank für die Berücksichtigung unserer Stellungnahme.

Mit freundlichen Grüssen.  
Sozialdemokratische Partei der Schweiz



Mattea Meyer  
Co-Präsidentin



Cédric Wermuth  
Co-Präsident



Luciano Ferrari  
Leiter Politische Abteilung